

nion Médicale, dans l'intérêt de la science ; au début, je m'étais trompé, dans mon diagnostic, croyant que mon patient souffrait d'une gastrite, trois semaines après, je me trompais encore, en y voyant un cancer. Mais aujourd'hui, grâce à l'autopsie que j'ai pratiquée et grâce aussi aux études comparatives que j'ai faites du cancer et de l'ulcère perforant de l'estomac, j'en suis venu à la conclusion : qu'au lieu d'une gastrite et d'un cancer, il y avait tout simplement un ulcère perforant de l'estomac.

Je ne suis pas étonné que j'aie pu me tromper, quant à ce qui regarde les symptômes, puisque les plus grands médecins avaient toujours confondu les deux maladies, jusqu'en 1820, alors que Cruveilhier en donna une description exacte. D'ailleurs, en lisant les cliniques de Trousseau, à l'article "Ulçère simple de l'Estomac," on peut constater que ce grand maître considère le diagnostic très difficile entre ces deux affections et l'on peut voir des descriptions anatomopathologiques qui ressemblent beaucoup à celle que je viens de faire et qui lèvent tout doute sur le sujet.

—:0;—

Note sur la Méningite Rachidienne Epidémique, par le Dr. J. LECLAIR, de St. Lin.

Comme cette grave maladie existe épidémiquement dans ma localité et aussi dans les autres avoisinantes, je me hasarde de vous communiquer quelques notes que je recueille depuis deux mois que la maladie est commencée.

J'ai dit épidémique, parce que je crois que cette maladie est plus grave sous cette forme que sous une autre isolée ou accidentelle.

Je vois dans Rollet qu'elle a sévi à Nancy en 1844. Dans Dr. Mayne, en Irlande en 1846. En France entre 1837-1839 et 1842. Dans Dr. Ames, d'Alabama, en 1840. Dans l'Italie Méridionale, en 1849 et 1850. Mais la première apparition de cette maladie, sous forme épidémique, eut lieu à Genève en 1805.